

Protokoll über die öffentliche Sitzung des

## Jugendgemeinderats der Stadt Weinstadt

am 05.07.2021 im Sitzungssaal Steinscheuer in Großheppach

<b>Beginn der Sitzung:</b>	18:04 Uhr	<b>Ende der Sitzung:</b>	20.01 Uhr
----------------------------	-----------	--------------------------	-----------

<b>Teilnehmer/innen</b>
-------------------------

<b>Vorsitz</b>	<b>Rajiv Heimann</b>
<b>Schriftführer</b>	Antonia Lenz

<b>Mitglieder</b>	<b>Name, Vorname</b>	<b>anwesend</b>	<b>entschuldigt</b>
	Fircks, Leonard von	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
	Heimann, Rajiv	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
	Kaiser, Anthony	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
	Khoudr, Ayman	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
	Lenz, Antonia	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
	Rühle, Sarah	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
	Russ, Denis	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
	Russ, Levent	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
	Saleh, Ali	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
	Schackert, Julius	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
	Schenk, Emma	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
	Schneck, Luis	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
	Senss, Emily	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>

<b>Beratende Begleiter</b>		<b>anwesend</b>	<b>entschuldigt</b>
	Beck, Jan	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
	Bernhardt, Hanna	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
	Herbrich, Samuel	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
	Künkele, Julian	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
	Widmayer, Daniel	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>

<b>Geschäftsstelle</b>	Meyer, Kurt	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
------------------------	-------------	-------------------------------------	--------------------------

<b>Stadtjugendreferat</b>	Orner, Benjamin	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
	Münkel, Anne	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>

<b>Gäste</b>	Oberbürgermeister Michael Scharmann		
	Thomas Meier (Stadtwerke)		
	1 Jugendliche		

TOP 1	<b>Offene Fragerunde für Jugendliche</b>		
	<b>Besprechungsergebnis</b>	<b>Beschluss / Was zu tun?</b>	<b>Abstimmung</b>
	Keine Fragen		

Erster Vorsitzender Rajiv Heimann zieht TOP 4 vor auf TOP 2.

TOP 4	<b>Ersatzneubau des Stiftsbades als Funktionshallenbad am Bildungszentrum</b>		<b>BU JGR 017 / 2021</b>
	<b>Besprechungsergebnis</b>	<b>Beschluss / Was zu tun?</b>	<b>Abstimmung</b>
	<p><b>Oberbürgermeister Michael Scharmann und der Leiter der Stadtwerke Thomas Meier berichten über den geplanten Ersatzneubau für das Stiftsbad als Funktionshallenbad am Bildungszentrum:</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Stadt hat die Möglichkeit in ein Bundesförderprogramm aufgenommen zu werden.</li> <li>• Neubau schafft nachhaltige Aufgabenerfüllung.</li> <li>• Aktueller Sachstand: <ul style="list-style-type: none"> <li>- Bisher kein Umsetzungsbeschluss; Gemeinderat muss „grünes Licht“ geben</li> <li>- 21.7., 18 Uhr Bürgerbeteiligung auf Baugrundstück, um mit Nutzungsgruppen in Kontakt zu treten</li> <li>- Voraussichtliche Eröffnung wäre 2025</li> <li>- Wesentliche Bereiche abgedeckt</li> <li>- „größere“ Variante bevorzugt</li> <li>- Kein Spaßbadcharakter</li> </ul> </li> <li>• Auf Nachfrage Leonard von Fircks nach Fortbestand der DLRG-Vereinsräume im derzeitigen Stiftsbad im neuen Bad sind ausgeschlossen.</li> <li>• Kurt Meyer betont die Wichtigkeit der DLRG-Jugendarbeit und Nachwuchsförderung der Wasserrettung. JGR soll Wünsche der Jugendlichen einbringen, im Blick behalten, dass die DLRG-Jugendarbeit bei Bürgerbeteiligung keine Nachteile erfährt.</li> </ul>	Zustimmende Kenntnisnahme	

<b>TOP 4</b>	<b>Ersatzneubau des Stiftsbades als Funktionshallenbad am Bildungszentrum</b>		<b>BU JGR 017/2021</b>
	<b>Besprechungsergebnis</b>	<b>Beschluss / Was zu tun?</b>	<b>Abstimmung</b>
	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Andere Bäder sollen so lang wie möglich betrieben werden</li> <li>• JGR soll am Beteiligungsprozess teilnehmen</li> </ul>		
<b>TOP 2</b>	<b>Berichte aus den Arbeitsgruppen</b>		
<b>TOP 2.1</b>	<b>AG Treffpunkte</b>		
	<b>Besprechungsergebnis</b>	<b>Beschluss / Was zu tun?</b>	<b>Abstimmung</b>
	<b>Julius berichtet:</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Öffentliches WLAN an den verschiedenen Orten auf Leistungsfähigkeit überprüft, es sind Verbesserungen nötig</li> <li>• Treffpunkte überprüft, Jugendbeteiligung durch geplante Umfrageaktion</li> </ul>		
<b>TOP 2.2</b>	<b>AG Veranstaltungen und Soziales</b>		
	<b>Besprechungsergebnis</b>	<b>Beschluss / Was zu tun?</b>	<b>Abstimmung</b>
	<b>Ali berichtet:</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Planung einer Schnitzeljagd im Juli mit drei Hauptgewinnen</li> <li>• Fragen zu fairen Spielbedingungen und Auswertung wurden berücksichtigt</li> </ul>		
<b>TOP 2.3</b>	<b>AG Umwelt, Verkehr und Mobilität</b>		
	<b>Besprechungsergebnis</b>	<b>Beschluss / Was zu tun?</b>	<b>Abstimmung</b>
	<b>Leonard berichtet:</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Erkundungstour zur Verbesserung der Fahrradwege geplant,</li> <li>• Umfragen zum Bedarf an Mülleimern in Vorbereitung</li> <li>• Baumpflanzaktion „Einheitsbuddeln“ am 03.10.21 in Vorbereitung, Klärung von Standorten und Finanzierung mit dem Tiefbauamt</li> <li>• Zusammenarbeit mit Klimabündnis,</li> <li>• Teilnahme des JGR am Stadtradeln</li> </ul>	Mail ans Tiefbauamt schreiben, zeitnahe Absprache	

TOP 3	<b>Teilnahme des Jugendgemeinderats an einer gemeinsamen Aktion der Jugendgemeinderäte im Rems-Murr-Kreis zur Bundestagswahl 2021</b>	BU JGR 018/2021
	<b>Besprechungsergebnis</b>	<b>Beschluss / Was zu tun?</b>
	<p><b>Luis berichtet über die Zusammenarbeit mit den JGR'en aus Winnenden, Fellbach und Remshalden:</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Geplant ist eine Interviewaktion mit den Kandidat:innen der im Rems-Murr-Kreis antretenden Parteien. Es sollen Videos gedreht und auf den YouTube-Kanälen der JGR'e gepostet werden.</li> <li>• Es geht um jugendrelevante Themen (Umwelt, Wirtschaft und Digitalisierung).</li> <li>• Der JGR soll per Losentscheid Interviews mit Politiker:innen von der LINKS-Partei und der AfD führen.</li> <li>• Kurt Meyer äußert Bedenken zur Darstellung/Image des JGRs und hätte sich die Begleitung durch das Kreisjugendreferat gewünscht, da von dort der Impuls zur Zusammenarbeit der JGR'e auf Kreisebene kam.</li> <li>• Bisher eigenständige Planung ohne Kreisjugendreferat, die JGR'e sind jeweils eigene Veranstalter</li> <li>• Überdenken der Parteienwahl,</li> <li>• Probleme bei Neutralität, Forderung von Faktenüberprüfung</li> <li>• Meinungsverschiedenheiten kennzeichnen</li> <li>• Kurt Meyer würde sich für den JGR einen sicheren Rahmen wünschen und eine klare Absprache mit anderen Jugendgemeinderäten und dem Kreisjugendreferat.</li> <li>• Julius Schackert möchte Motto „Auf ein Bier mit...“ überdenken,</li> <li>• Anthony Kaiser spricht sich für „freundschaftliches“ Motto aus</li> <li>• Rajiv Heimann plädiert für klare Kommunikation und Rücksprache</li> </ul>	<p>Veranstaltung soll grundsätzlich durchgeführt, der Rahmen aber im Vorfeld nochmals in einem JGR-Treff genau abgestimmt werden.</p> <p>10 Ja 0 Nein 2 Enthaltungen</p> <p>➔ <b>Mit Auflagen angenommen.</b></p>

<b>TOP 5</b>	<b>Bericht der Delegierten für den Dachverband der Jugendgemeinderäte</b>		
	<b>Besprechungsergebnis</b>	<b>Beschluss / Was zu tun?</b>	<b>Abstimmung</b>
	<b>Antonia berichtet:</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Teilnahme am Workshop „Mehr Öffentlichkeit für eure Meinung“ des Dachverbands</li> <li>• Ideen und Tipps zur Gestaltung der öffentlichen Präsenz</li> <li>• Pressesprecher Ali deckt die angesprochenen Bereiche im JGR bereits ab.</li> </ul>		

<b>TOP 6</b>	<b>Bericht des Finanzreferenten</b>		
	<b>Besprechungsergebnis</b>	<b>Beschluss / Was zu tun?</b>	<b>Abstimmung</b>
	<b>Denis berichtet:</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Finanzreferent hat noch keinen Zugriff auf die Handvorschusskasse, da sein Amtsvorgänger noch abgerechnet hat und auch den Kassenschlüssel und alle Unerlagen noch nicht übergeben hat.</li> <li>• Muss DRINGEND geklärt werden.</li> <li>• Kurt Meyer hat mehrfach angemahnt.</li> </ul>		

<b>TOP 7</b>	<b>Berichte, Bekanntgaben, Verschiedenes</b>		
<b>TOP 7.1</b>	<b>Werbeaktion für den Jugendgemeinderat</b>		
	<b>Besprechungsergebnis</b>	<b>Beschluss / Was zu tun?</b>	<b>Abstimmung</b>
	<b>Rajiv stellt die Idee aus der letzten Vorstandssitzung vor:</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>• die Öffentlichkeitsarbeit des JGR soll erhöht werden, um z.B. mehr Aufmerksamkeit an Schulen zu erregen.</li> <li>• Julius Schackert schlägt vor, Briefkästen für die Ideen der Jugendlichen an den Schulen aufzuhängen.</li> </ul>	Briefkastenfrage an den Schulen klären → AG Veranstaltungen und Soziales soll Thema bearbeiten	

Für die Richtigkeit  
In Vertretung

Antonia Lenz / 05.07.2021